

**Pressemitteilung**

**Führungswechsel bei den Sparkassen in Rheinland-Pfalz:  
Karl-Josef Esch wird neuer Landesobmann–  
Dr. Peter Späth übernimmt BAG Nord**

Mainz, 25. März 2025

Der Vorstandsvorsitzende der Kreissparkasse Mayen, Karl-Josef Esch tritt zum 01. April 2025 die Nachfolge des am 31. März 2025 in den Ruhestand tretenden Vorstandsvorsitzenden Dieter Zimmermann (KSK Ahrweiler), im Amt des Landesobmanns der rheinland-pfälzischen Sparkassen an.

Am 31. März 2025 wird Dieter Zimmermann, Vorsitzender des Vorstandes der Kreissparkasse Ahrweiler in den Ruhestand eintreten. Zimmermann begleitet seit 2022 das Amt des Landesobmanns.

Die Bezirksarbeitsgemeinschaften Nord und Süd der rheinland-pfälzischen Sparkassenvorstände haben in einer gemeinsamen Sitzung in Mainz den bisherigen Bezirksobmann Nord Esch zum neuen Landesobmann ab dem 01. April 2025 gewählt. Sein Stellvertreter im Amt des Landesobmanns bleibt der Vorstandsvorsitzende der Sparkasse Rhein-Hardt, Andreas Ott.

„Mit Dieter Zimmermann geht ein hochverdienter, erfahrener und engagierter Landesobmann, der die Interessen der rheinland-pfälzischen Sparkassenvorstände auf der regionalen Ebene und auf der Bundesebene in herausragender Weise vertreten hat, zum Monatsende in den Ruhestand“, so Thomas Hirsch, Präsident des Sparkassenverbandes Rheinland-Pfalz. „Mein Kollege, Verbandsgeschäftsführer Roman Frank, und ich freuen uns sehr, dass Karl-Josef Esch zum rheinland-pfälzischen Landesobmann gewählt worden ist. Wir sind überzeugt, dass er dieses verantwortungsvolle Amt ebenfalls mit großem Engagement ausüben wird. Wir freuen uns auf die Fortsetzung unserer vertrauensvollen und konstruktiven Zusammenarbeit im Interesse aller rheinland-pfälzischer Sparkassen“.

Der Landesobmann vertritt die Interessen aller rheinland-pfälzischen Sparkassen in den Gremien des Sparkassenverbandes Rheinland-Pfalz und wirkt bei der geschäftspolitischen sowie strategischen Ausrichtung der Sparkassen-Finanzgruppe in einflussreicher Position mit. Er steht für die Vorstände der rheinland-pfälzischen Sparkassen auch auf Bundesebene im Landesobleuteausschuss beim Deutschen Sparkassen- und Giroverband (DSGV) in Berlin.

## **Neuwahlen in der Bezirksarbeitsgemeinschaft Nord**

Mit der Wahl Karl-Josef Eschs zum neuen Landesobmann wurde auch eine Neubesetzung an der Spitze der Bezirksarbeitsgemeinschaft (BAG) Nord erforderlich. In der Sitzung der BAG Nord wurde Dr. Peter Späth, Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Trier, zum neuen Bezirksobmann Nord gewählt. Zu seinem Stellvertreter bestimmten die Mitglieder der BAG Nord Thomas Paffenholz, Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Neuwied. Beide treten ihre neuen Ämter zum 01. April 2025 an.

Die Wahl erfolgte durch die Vorstände der zwölf Sparkassen des nördlichen Verbandsgebietes des Sparkassenverbandes Rheinland-Pfalz. Die BAG Nord vertritt die Interessen der Sparkassenvorstände in der nördlichen Region des Landes und ist ein wichtiges Forum für den Austausch, die Abstimmung gemeinsamer Positionen und die strategische Zusammenarbeit im Sparkassenwesen.

„Ich gratuliere Dr. Peter Späth und Thomas Paffenholz herzlich zur Wahl“, so Thomas Hirsch, Präsident des Sparkassenverbandes Rheinland-Pfalz. „Mit beiden gewinnen wir ein starkes Führungsduo für die Bezirksarbeitsgemeinschaft Nord, dass die Interessen der Region mit hoher Kompetenz und großem Engagement vertreten wird.“

Die Bezirksobmänner sind wichtige Ansprechpartner für den Sparkassenverband und spielen eine zentrale Rolle bei der Abstimmung mit dem Landesobmann sowie bei der Koordination innerhalb der jeweiligen Regionen. Sie wirken an der Umsetzung gemeinsamer Themen und strategischer Vorhaben mit und stärken damit die Position der Sparkassen in Rheinland-Pfalz.

Sparkassenverband Rheinland-Pfalz (SVRP)  
Vordere Synagogenstr. 2  
55116 Mainz  
[www.sv-rlp.de](http://www.sv-rlp.de)

Pressekontakt: Carina Partenheimer  
Telefon 06131 145-218  
E-Mail [presse@sv-rlp.de](mailto:presse@sv-rlp.de)